

LA CIUDAD DEL DIOS VIVO

SANTIDAD DEL CUERPO:
LA COBERTURA

25

SERIE

EN DEDICACIÓN A TODOS LOS GANADORES DE ALMAS
QUE NECESITAN UN ESTUDIO BÍBLICO SOBRE CÓMO LA
SANTIDAD EXTERIOR ES UN REFLEJO DE LA INTERIOR
Y SÓLO ES COMPLETA CUANDO EL ESPÍRITU, EL ALMA
Y EL CUERPO SON SANTIFICADOS.

Copyright © 2024, Paul J. Baumeister, Ph.D.

Ninguna parte debe ser descargada o almacenada en un Sistema de recuperación que no sea el necesario para la navegación. No puede reproducirse, imprimirse o copiarse sin el permiso por escrito del autor.

Publicado por Paul Baumeister, P.O. Box 2366, Elk Grove, California 95759. Impreso en los Estados Unidos de América.



LA CIUDAD DEL DIOS VIVO



“Te encarezco delante de Dios y del Señor Jesucristo, que juzgará a los vivos y a los muertos en su manifestación y en su reino, que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina. Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros conforme a sus propias concupiscencias, y apartarán de la verdad el oído y se volverán a las fábulas” (2 Tim. 4:1-4).

El Apóstol Pablo dio una dirección mu clara a su hijo en el evangelio, Timoteo. Timoteo era un joven predicador que el apóstol había puesto a cargo de iglesias y líderes en Asia Menor. El apóstol le ordenó “redarguye, reprende, exhorta” a mantener la doctrina pura. Fue un tema muy importante en todas las cartas que escribió. Especialmente en las epístolas que escribe a Timoteo, enfatiza la necesidad de aferrarse a las enseñanzas doctrinales. La palabra “doctrina” en griego es “didaskalia” y significa enseñanza o instrucción. Algunos han tratado de limitar el significado a sólo enseñanzas sobre la salvación, pero obviamente el significado es cualquier enseñanza que se encuentre en la Biblia.

SANA DOCTRINA

La firme enseñanza del apóstol Pablo sobre mantener la pureza de las enseñanzas de la Biblia se puede ver en todas sus cartas dentro de la Biblia. Sólo una mirada superficial a sus Escrituras mostrará lo importante que era para él que no nos desviáramos de la pureza de las enseñanzas.

Gálatas 1:6-9

Estoy maravillado de que tan pronto os hayáis alejado del que os llamó por la gracia de Cristo, para seguir un evangelio diferente. No que haya otro, sino que hay algunos que os perturban y quieren pervertir el evangelio de Cristo. Mas si aun nosotros, o un ángel del cielo, os anunciare otro evangelio diferente del que os hemos anunciado, sea anatema. Como antes hemos dicho, también ahora lo repito: Si alguno os predica diferente evangelio del que habéis recibido, sea anatema.”

1 Timoteo 4:1-2

“Pero el Espíritu dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios; por la hipocresía de mentirosos que, teniendo cauterizada la conciencia.”

1 Timoteo 1:6

“Si esto enseñas a los hermanos, serás buen ministro de Jesucristo, nutrido con las palabras de la fe y de la buena doctrina que has seguido.”

1 Timoteo 1:13

“Entre tanto que voy, ocúpate en la lectura, la exhortación y la enseñanza.”

1 Timoteo 1:16

“Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina; persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren.”

LA DOCTRINA SUPERSEDE LA CULTURA

Mientras que algunas creen que la Biblia está obsoleta, los cristianos creen que las Escrituras son la Palabra de Dios para siempre. La sociedad y las culturas pueden cambiar, pero la Biblia nunca cambia. La verdad siempre será verdad, sin importar la época en que vivamos. La Biblia está más actualizada que las noticias o los descubrimientos científicos de mañana. ¡La profecía que fue predicha hace más de 2000 años todavía se está cumpliendo ante nuestros ojos!

Mateo 24:35

“El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán.”

Números 23:19

“Dios no es hombre, para que mienta, Ni hijo de hombre para que se arrepienta. Él dijo, ¿y no hará? Habló, ¿y no lo ejecutará?”

Isaías 40: 8

“Sécase la hierba, marchítase la flor; mas la palabra del Dios nuestro permanece para siempre.”

La Biblia nos instruye que cuando las normas, la moral y los estilos de vida de la sociedad cambian, las enseñanzas y los conceptos bíblicos reemplazan a la cultura. Por ejemplo, en nuestra sociedad es aceptable fumar, beber o que algunos tomen drogas, sin embargo, la Biblia es muy clara en que este comportamiento es pecado, sin importar en qué época vivamos. De hecho, el Apóstol Pablo nos advierte que no permitamos que la sociedad cambie nuestras creencias.

Romanos 12:2

“No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta.”

ENSEÑANZA DE LA CUBIERTA

Uno de los capítulos más conocidos de la Epístola a los Corintios se encuentra en el capítulo 11. Pablo nos da 14 versículos en la segunda mitad del capítulo sobre la enseñanza de la comunión, que es universalmente aceptada por la mayoría de las iglesias independientemente de la denominación (vs. 20-34). También nos da 16 versículos sobre la enseñanza del velo (vs. 1-16). Así como la enseñanza sobre la comunión es muy importante para nuestro caminar cristiano, también lo es la enseñanza de la cubierta de la cabeza.

El apóstol Pablo nos enseña la importancia de tener una cubierta de la cabeza. Dice que cuando un hombre ora no debe tener la cabeza cubierta y que una mujer cuando ora debe tener la cabeza cubierta. Él dice:

1 Corintios 11:4-6

“Todo varón que ora o profetiza con la cabeza cubierta, afrenta su cabeza. Pero toda mujer que ora o profetiza con la cabeza descubierta, afrenta su cabeza; porque lo mismo es que si se hubiese rapado. Porque si la mujer no se cubre, que se corte también el cabello; y si le es vergonzoso a la mujer cortarse el cabello o raparse, que se cubra.”

Pablo enseña que es deshonroso que el hombre tenga la cabeza cubierta y la mujer que la tenga descubierta. Él nos dice que es igual la mujer que no se cubre la cabeza como la mujer que se afeite la cabeza. La clave para entender a qué se refiere el apóstol Pablo cuando habla de la cabeza cubierta se encuentra en el versículo 15. La cubierta de la cabeza no era un velo físico real, sino que era el cabello sin cortar de la mujer..

1 Corintios 11:15

*“Por el contrario, a la mujer dejarse crecer el cabello le es honroso; porque en lugar de velo le es **dado el cabello**.”*

La frase “dejar crecer” en griego es komao, que significa permitir que el cabello crezca, o cabello sin cortar. Esto deja más claro que una mujer no debe cortarse el cabello según el vers. 6.

1 Corintios 11:6

“Porque si la mujer no se cubre, que se corte también el cabello; y si le es vergonzoso a la mujer cortarse el cabello o raparse, que se cubra.”

Algunos han tratado de afirmar que esto fue sólo para su época y que la cultura de la sociedad ha cambiado y que por eso la Biblia debería cambiar con ella. El problema con esto es que el apóstol Pablo da cinco razones por las que un hombre no debería tener el cabello largo y una mujer debería tener el cabello sin cortar. Ninguno de los argumentos del apóstol Pablo se basa en la cultura, pero sí en conceptos eternos.

1. La Jefatura (vs. 3)
2. La Cubierta Angélica (vs. 10)
3. Juzgar vosostros mismos (vs. 13)
4. La Naturaleza (vs. 14)
5. Todos Las Iglesias (vs. 16)

Obviamente, fue tan importante que el Apóstol tomó 16 versículos para enseñar esta verdad doctrinal. En ningún otro lugar de las enseñanzas de Pablo utiliza tantos argumentos diferentes para respaldar un concepto bíblico. Algunos han tratado de afirmar que esta enseñanza era sólo para la Iglesia de Corinto porque la ciudad de Corinto era conocida por el Templo de Afrodita que tenía más de 1000 prostitutas en el templo que tenían el cabello corto.

Primero, el apóstol Pablo no menciona nada sobre esto como razón; nos da cinco razones que no se basan en cosas que cambian. En segundo lugar, el Templo de Afrodita tenía 1000 prostitutas en el siglo

III a.C. En el año 146 a. C., la ciudad de Corinto fue capturada y destruida y, junto con las 1.000 prostitutas, fueron arrasadas por los romanos. Fue reconstruido y durante la época de los apóstoles, el Templo de Diana era muy pequeño e insignificante. En tercer lugar, dice que esta Epístola fue escrito no sólo a los corintios, sino a “todos los que en cualquier lugar invocan el nombre de Jesucristo nuestro Señor” (1 Cor. 1:2). Además, su último argumento en el vers. 16 dice que esta fue la misma enseñanza que fue dada a todas las iglesias.

1 Corintios 11:16

“Si alguien insiste en discutir este asunto, tenga en cuenta que nosotros no tenemos otra costumbre ni tampoco las iglesias de Dios” (NVI).

For more Information
Paul Baumeister
P.O. 2366, Elk Grove, CA 95759

**[Click here to access the
complete series](#)**